

Jueves 10 de octubre 2013

El Financiero Acuerdan jubilación de mil 400 exelectricistas (Zenyazen Flores) La Secretaría de Gobernación (Segob) y el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) firmaron ayer un acuerdo para que mil 400 extrabajadores de Luz y Fuerza del Centro (LFC), que no se liquidaron, puedan jubilarse, ya que al momento de la extinción de la paraestatal cumplían con los requisitos para adoptar ese estatus. Sin embargo, el acuerdo que fue suscrito por Martín Esparza, secretario general del sindicato, y Luis Enrique Miranda, subsecretario de Gobernación, se quedó a la mitad de la "contrapropuesta" que hizo el dirigente al gobierno desde inicio del sexenio del presidente Enrique Peña Nieto, la cual contemplaba a 3 mil electricistas en condiciones de jubilarse. P.C. sector energético, electricidad, sindicato, LFC De 4.8%, el aumento salarial promedio Zenyazen Flores Las empresas prevén un aumento salarial promedio de 4.8 por ciento en 2013, en sectores como la industria, químicas, consumo masivo, farmacéuticas, servicios, tecnología, construcción, entre otros, indica la Encuesta Salarial y Tendencias 2013, elaborada por Hay Group. Gustavo Tavares, director del área de Productized Services de Hay Group México, señaló en entrevista que el aumento esperado para este año es conforme a la expectativa de inflación de 3.5 por ciento al cierre del año. Para trabajadores operativos que ganan de uno hasta cuatro salarios mínimos, el incremento salarial podría ser de alrededor de 4 por ciento en promedio, señaló. La encuesta muestra que en 2013 habrá una tendencia de disminución en la cantidad de empresas que reportan la Participación de los Trabajadores en las Utilidades (PTU), por lo que habrá una reducción en los montos que se pagan por esa prestación. P.C. salarios Desperdician 21 millones de toneladas de alimento Héctor A. Chávez Maya La ineficiencia en el manejo de los alimentos desde el campo hasta el consumidor final genera pérdidas de 21 millones de toneladas al año, con un valor económico aproximado de 191 mil millones de pesos, de acuerdo con un estudio del Instituto para la Planeación de Desarrollo. El director del organismo, Roberto Guadarrama, informó que según la última Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares, las poco más de 30 millones de familias mexicanas gastan un billón de pesos en alimentos, de los cuales 19.1 por ciento se pierden en las diferentes fases de la cadena. Entrevistado en el marco de la firma de un convenio para disminuir el intermediarismo y las mermas entre la Conacca y el CAP, consideró que de contar con los mecanismos se lograría acortar estas pérdidas y con ello alimentar, en un lapso de 10 años, a los 28 millones de mexicanos que actualmente están en déficit nutricional. P.C. alimento Fuerte riesgo de descapitalización del sector construcción Isabel Becerril / Claudia Alcántara En el país se puede rescatar aún "el momento México", si la iniciativa de reforma hacendaria no es aprobada como se planteó, porque entre otras cosas, provocaría un mayor enfriamiento en el mercado interno para 2014, advirtió Pablo Álvarez Treviño. El presidente del Centro Impulsor de la Construcción y la Habitación (Cihac), también señaló que la industria de la construcción sufriría una fuerte descapitalización en caso de que se apruebe la aplicación del Impuesto al Valor Agregado (IVA) al pago de anticipos en proyectos de infraestructura inmobiliarios. En ese sentido explicó que siempre en la primera fase de cualquier proyecto, las constructoras se nutren de los anticipos de obra y si éstos se gravan, se reducirán los flujos de capital de estas firmas. También con la aplicación del IVA a los pagos anticipados, se orillarían a las constructoras a contratar financiamiento bancario, lo que provocará un encarecimiento de los costos de producción de cualquier obra. P.C. industria de la construcción, reforma hacendaria Reforma Cae 71% inversión mexicana en exterior Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (10 octubre 2013).- México registró flujos de inversión directa en el exterior por 3 mil 729 millones de dólares durante el primer semestre, 71 por ciento menos que los 13 mil 57 millones de dólares en el mismo lapso del año pasado, de acuerdo con la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). "México, que había marcado flujos récord hacia el exterior el año pasado, los redujo 71 por ciento en la primera mitad de 2013, mientras que Brasil mostró un descenso de 36 por ciento porque se acentuó la tendencia de las empresas brasileñas de endeudarse con sus filiales en el extranjero", indicó la Cepal en un comunicado. Con estos descensos en las principales economías de América Latina, sumados a los de Chile (-71 por ciento), Venezuela (-42 por ciento), Argentina (-13 por ciento) y Uruguay (-11 por ciento), las salidas de inversión directa en la región observaron un descenso durante la primera mitad del año. P.C. Cepal, inversión en el exterior Demanda más clase media en AL.- BM Por Ulises Díaz Washington DC Estados Unidos (10 octubre 2013).- La rápida expansión de la clase media en América Latina está dejando atrás la capacidad que tienen los gobiernos para ofrecer más y mejores servicios para una población que los exige, según el Banco Mundial (BM). En América Latina entre 1995 y 2010 las personas de clase media, consideradas como las que viven con un ingreso de entre 10 y 50 dólares, crecieron en promedio 9 por ciento, según la conferencia "El aumento de la clase media en América Latina". En México, este grupo de población creció en 12 por ciento en este periodo, mientras que en Argentina lo hizo en 9 por ciento, y Brasil en 8 por ciento. A medida que crecieron los ingresos familiares también lo hicieron las exigencias de la calidad de bienes y servicios consumidos, pero esta transformación ha sido tan rápida que ha sido difícil para los gobiernos generar una respuesta institucional a la altura, explicó Jim Yong Kim, presidente del BM. P.C. Bando Mundial, América Latina, clase media, economía mundial Detiene reforma proyectos en electrónica Por Luis Durán Guadalajara México (10 octubre 2013).- En Jalisco, las inversiones de la industria electrónica en el segundo semestre del año están heladas con la iniciativa de reforma fiscal. Y es que, en la segunda mitad del año se tenía un estimado de inversión de 107.2 millones de dólares, pero con la propuesta de reforma al menos 60 millones de dólares están detenidos. La iniciativa de reforma contempla la posibilidad de gravar con IVA a las importaciones temporales, lo que afectaría a empresas maquiladoras y exportadoras (IMMEX), que en su mayoría son del sector electrónico. "Hablo de inversiones que ya están autorizadas por los corporativos y que si castiga al programa de IMMEX, al día de hoy te garantizo que se cancelan", aseguró Óscar Acosta Bastidas, presidente de la Cadena Productiva de la Electrónica (Cadelec). P.C. reforma hacendaria, industria electrónica Bajaría 25% de matrícula universitaria Por Lourdes Zambrano Cd. de México México (10 octubre 2013).- En promedio, el 50 por ciento de los alumnos de las universidades privadas del País estudian con beca. Si se gravarán con el 16 por ciento de IVA a colegiaturas, la matrícula se reduciría 25 por ciento en las instituciones que forman parte de la Asociación Mexicana de Universidades

Particulares (AMUP). "(Aplicar) Este impuesto significaría que un 25 a 30 por ciento de las personas que no podrían seguir a nuestras instituciones académicas", señaló Alfonso Bolio, rector de la Universidad Panamericana. Éste es el promedio de alumnos perdidos en el resto de las ocho instituciones que forman la Asociación, que incluyen a la Universidad Iberoamericana, el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente (ITESO), la Universidad de Monterrey, el Sistema Tecnológico de Monterrey, el Cety's Universidad, el Instituto Tecnológico Autónomo de México, la Universidad La Salle y la Universidad de las Américas. P.C. reforma hacendaria, educación El Universal Ajustan diputados reforma fiscal con Hacienda Horacio Jiménez, Francisco Nieto y Alberto Verduco | El Universal Diputados de todas las fuerzas políticas iniciaron el cabildeo con la Secretaría de Hacienda para realizar los cambios a la propuesta de reforma fiscal del presidente Enrique Peña Nieto y reponer los 40 mil millones de pesos que se perderían al no cobrar IVA en colegiaturas y renta a viviendas e hipotecas, entre otros ajustes. En las primeras reuniones, después de los cambios que anunciaron los integrantes del PRI y del PRD a la propuesta del Ejecutivo, se pusieron sobre la mesa nuevos impuestos como el de gravar con un peso el litro de la gasolina y diésel, cobrar un peso más al kilo de azúcar e imponerle un gravamen más alto a la cerveza. P.C. reforma hacendaria Seguirá nerviosismo por indecisión en EU Ricardo Jiménez | El Universal El ánimo de los inversionistas seguirá inducido por las noticias que se generen en torno al régimen fiscal de Estados Unidos, sobre todo en parte con el techo de la deuda y el presupuesto del Congreso estadounidense. En las operaciones de este jueves no se tiene contemplado noticias importantes que pudiera afectar a los mercados financieros; sin embargo la mayoría de los participantes del mercado continuarán nerviosos, debido a la indefinición del Congreso de Estados Unidos para llegar a un acuerdo para el nivel de endeudamiento del gobierno estadounidense. Asimismo, la confrontación política en Estados Unidos en torno al programa de salud de Obama ha conducido a un impase legislativo que impide llegar a un acuerdo en relación al presupuesto de 2014, lo que es más importante, pone en riesgo el incremento oportuno del techo de endeudamiento del país vecino del norte. P.C. Estados Unidos, economía mundial Baja turismo por huracanes Rubén Migueles | El Universal En la última semana de septiembre la ocupación hotelera en importantes centros turísticos de Guerrero, Oaxaca y Chiapas se desplomó como resultado de los huracanes que impactaron a dichas entidades. Del 23 al 29 de septiembre pasado (semana 39) el porcentaje de ocupación hotelera en Acapulco cayó 12.2 puntos porcentuales al pasar de 25.9% en dicha semana del año pasado a sólo 13.7% en el mismo periodo del presente año, de acuerdo con los datos más recientes dados a conocer por la Secretaría de Turismo. Este puerto fue uno de los centros turísticos más afectados por los meteoros. Otro caso que padeció por el mal clima fue el puerto de Veracruz cuyos niveles de ocupación hotelera bajaron a 35.4% contra un 41.4%, es decir, 6 puntos porcentuales menos que lo registrado en la semana 36 de 2012. P.C. turismo El Economista OCDE prevé mejora económica Reuters El panorama para las economías desarrolladas mejoró nuevamente en agosto, debido a que una incipiente recuperación en la zona euro avanza a paso cada vez más firme, mostró un indicador mensual líder de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). La OCDE, con sede en París, indicó que su indicador adelantado compuesto (CLI por su sigla en inglés), que cubre a 33 estados miembros, marcó un crecimiento en línea con su tendencia a largo plazo. P.C. OCDE, economía mundial Bolsa de Madrid lidera ganancias en mercados europeos Reuters Londres - Las acciones europeas cerraron a la alza este jueves debido a que señales de avances para poner fin a una disputa presupuestaria en Washington calmaban los temores de una eventual cesación de pagos de deuda en Estados Unidos. El índice paneuropeo FTSEurofirst 300 puso fin a una racha bajista de tres días y cerró con un alza extraoficial de 1.6% a 1,244.19 puntos, su mayor avance diario en un mes, tras terminar la sesión previa en su mínimo nivel desde el 5 de septiembre. En tanto, el índice británico FTSE 100 subió 1.4% el alemán DAX avanzó 2% y el francés CAC-40 ganó 2.1 por ciento. agr P.C. sistema financiero, bolsas europeas Dólar avanza frente a cesta de monedas Reuters Nueva York - El dólar subía este jueves a un máximo de dos semanas frente a las principales monedas, en momentos en que crece el optimismo de que los legisladores estadounidenses podrán llegar a un acuerdo para evitar una potencial cesación de pago de la deuda de la mayor economía del mundo. Los congresistas republicanos de la Cámara de Representantes están considerando aprobar un alza a corto plazo en la autoridad del Gobierno para contraer préstamos y así ganar tiempo en las negociaciones más amplias sobre las futuras medidas políticas, según un asesor de los líderes opositores. P.C. dólar Tiene México 186,000 millonarios Redacción La riqueza de los hogares mexicanos se incrementó en 380,400 millones de dólares durante 2012, lo que indica un avance del 16.9% en ese año respecto al 2011, reveló el informe "Reporte Global de Riqueza 2013" elaborado por el banco Credit Suisse. México igualmente representó en 2012 el 1.64% de la economía mundial, luego que sus habitantes reportaron un PIB per cápita de 10,759 dólares durante el año pasado, hecho que sitúa al país como uno con ingresos medios-altos. P.C. millonarios, riqueza, economía mundial TLCAN busca coexistencia de reglas con el TPP Roberto Morales / El Economista México, Estados Unidos y Canadá acordaron empujar la coexistencia de las reglas del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y el Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP, por su sigla en inglés). Un caso consecuente de aprobarse este posicionamiento es que la industria mexicana podrá decidir si exporta productos a sus dos socios de América del Norte a través de las reglas de origen del TLCAN o del TPP, según su conveniencia. P.C. acuerdos comerciales La Jornada Advierte OCDE recesión de países miembros en 2014 si EU no resuelve parálisis Notimex París. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) advirtió hoy que sus países miembros sufrirán una recesión en 2014 y las economías emergentes una desaceleración si Estados Unidos no resuelve su conflicto fiscal. "La actual crisis política en Estados Unidos está poniendo innecesariamente en riesgo la estabilidad y el crecimiento no sólo de Estados Unidos sino también de la economía mundial", dijo el secretario general de la OCDE, Ángel Gurría, en un comunicado. P.C. OCDE, Estados Unidos, economía mundial Liga México dos meses como tercer país con menos desempleo en OCDE Notimex México, DF. Por segundo mes consecutivo, México se ubicó en agosto de este año como el tercer país de la OCDE con el menor desempleo, con una tasa de 4.9 por ciento, lo que involucró a dos millones 528 mil personas. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) informó que la tasa de desempleo en México se

mantuvo en el mismo nivel que en julio pasado, y es menor a la de 7.9 por ciento para el conjunto de 34 países del organismo en agosto pasado. P.C. OCDE, desempleo Redujo México inversión en el exterior 71% en el primer semestre: Cepal Victor Cardoso México, DF. De acuerdo con el reporte de la Cepal, respecto a las salidas de inversión directa, se observó un descenso durante el primer semestre del año. Los 10 países latinoamericanos con datos reportados al respecto sumaron 6 mil 385 millones de dólares de inversión en el exterior durante los primeros seis meses del año, contra los 24 mil 446 millones de dólares contabilizados en igual período de 2012. “México, que había marcado flujos récord hacia el exterior el año pasado, los redujo 71 por ciento en la primera mitad de 2013, mientras que Brasil mostró un descenso de 36 por ciento porque se acentuó la tendencia de las empresas brasileñas de endeudarse con sus filiales en el extranjero” dijo el organismo perteneciente a las Naciones Unidas. P.C. Cepal, inversión Seguro de desempleo propuesto por Peña Nieto sólo cubriría seis meses: Consar Enrique Méndez y Roberto Garduño México, DF. La Consar (Comisión Nacional de Ahorro para el Retiro) reconoció que el seguro de desempleo propuesto por el presidente Enrique Peña Nieto, sólo dará cobertura a trabajadores durante seis meses, con el 60 por ciento de su sueldo y se fondeará a través de las aportaciones patronales a una subcuenta mixta. El presidente de la Consar, Carlos Ramírez Fuentes, adujo que el seguro garantiza el equivalente a un salario mínimo, que actualmente es de mil 942 pesos al mes. Detalló que la reforma permitirá a las Afores subir las comisiones a los trabajadores, como un “incentivo” para incrementar los rendimientos, aunque éstos están sujetos al esquema de inversiones de las administradoras. P.C. Consar, seguro de desempleo, El País El FMI pide a España que ponga el foco en combatir el elevado paro AMANDA MARS (ENVIADA ESPECIAL) Washington 10 OCT 2013 - 18:53 CET29 El Fondo Monetario Internacional (FMI) no tiene una respuesta precisa, ni mucho menos alentadora, para España, sobre qué teclas tocar para reanimar una economía que arrastra un paro de más del 26% y dos recesiones en cinco años. El Gobierno se lleva estos días de Washington unas pocas décimas de aire, después de que el organismo haya revisado levemente al alza la previsión de PIB en su asamblea anual, pero no ninguna visión de creación de empleo reseñable a medio plazo. Preguntada por el país, la directora gerente del Fondo, Christine Lagarde, pronunció la obviedad: “En España aún existe una cifra enorme de desempleo, sobre todo en los jóvenes” por lo que “en eso se debe centrar ahora la atención” de las autoridades. P.C. FMI, España, desempleo El precio de la vivienda sufre en España el mayor descenso de la zona euro El País Madrid 10 OCT 2013 - 12:56 CET3 El precio de la vivienda en España experimentó en el segundo trimestre del año una caída interanual del 10,6%, la mayor entre los países de la zona euro, según los datos publicados este jueves por Eurostat. No obstante, este descenso supone una desaceleración respecto a la caída interanual del 12,8% registrado en los tres primeros meses de 2013. Los datos de la oficina estadística comunitaria reflejan una caída del 0,8% del precio de la vivienda en España respecto al primer trimestre del año, cuando había bajado un 5,1%, sólo por detrás del descenso trimestral del 2% registrado en Países Bajos. De hecho, la bajada trimestral en el precio de la vivienda observada en el segundo trimestre, aunque supone cumplir 12 trimestres consecutivos en negativo, es la menor desde el cuarto trimestre de 2010, cuando los precios bajaron un 0,1%. P.C. España, sector vivienda